



El Cabildo comienza la formación de 19 miembros de la comunidad gitana como mediadores

A través del programa europeo Romed conocerán las herramientas necesarias para mejorar las relaciones de convivencia y el acercamiento con instituciones y responsables públicos

Tenerife – 19/07/2016. El presidente del Cabildo, Carlos Alonso, ha dado la bienvenida al grupo de 19 personas romaníes que comienza hoy una formación intensiva en el marco del Programa Europeo Romed de capacitación en mediación comunitaria con el objetivo de que ejerzan como mediadoras en la Isla. Así, del 19 al 22 de este mes, en el Albergue de Bolico (Parque Rural de Tenó) de Buenavista del Norte, se les facilitarán las herramientas necesarias para que actúen como tales.

Carlos Alonso recordó que “este programa se lleva a cabo tras la firma, el pasado mes de marzo, de un convenio de colaboración por la que la Institución insular se sumó al mismo. Se desarrolla a través de la iniciativa ‘Juntos en la misma dirección’, de la que también forma parte la Universidad de La Laguna”. En este sentido, indicó que “está en la línea de la apuesta del Cabildo por alcanzar una sociedad más integrada y justa, en la que la interculturalidad nos enriquece como personas y como pueblo”.

La idea de Romed es emplear a personas mediadoras con experiencia con la comunidad gitana de referencia, cuyas tareas y responsabilidades incluirían facilitar la comunicación entre las personas gitanas y las instituciones públicas. Estas personas mediadoras establecerían una relación de confianza y comunicación abierta con los representantes de las partes interesadas. Así, intentarían entender la situación para reflejar los diferentes puntos de vista, opiniones y sentimientos; estableciendo el contacto entre las partes, asegurando una comunicación eficaz y facilitando y reforzando la comunicación entre la comunidad gitana y las instituciones públicas en ámbitos como la sanidad, la educación, la vivienda y el empleo.

Tras la realización de este primer paso formativo, el segundo proceso tendrá lugar a finales de este año. Se desarrollarán, también, acciones prácticas durante seis meses, se prevé, de igual modo, la vinculación de Romed con distintas líneas de actuación que promueve el programa de integración laboral ‘Barrios por el Empleo: Juntos más fuertes’.

Por su parte, el coordinador del programa Romed y miembro del Consejo de Europa, Marcos Andrade, destacó “la voluntad política que existe en la Isla para poder desarrollar este programa, que trabaja en la búsqueda de soluciones conjuntas e intenta dar respuestas a través del diálogo. Busca crear una comunidad de cambio, de aprendizaje colectivo”.

En el acto también estuvieron presentes representantes de diferentes municipios y de la Universidad de La Laguna, así como el director insular de Empleo, Leopoldo Benjumea, quien resaltó el papel de la Universidad de La Laguna en este proyecto, “pues lo ha mejorado”, he hizo especial hincapié en que “la vinculación con ‘Barrios por el Empleo. Juntos más fuertes’, mejorará la empleabilidad de los participantes”.

Cabe destacar que desde las instituciones europeas se potencia el empleo de la mediación como vía para tratar algunas desigualdades a las que debe enfrentarse esta población en materia de acceso a empleo, servicios de salud, vivienda y educación de calidad. Se trata de una propuesta



ÁREA DE EMPLEO, COMERCIO, INDUSTRIA Y DESARROLLO ECONÓMICO

que se complementa con la estrategia insular de gestión de la diversidad cultural que se desarrolla en Tenerife desde el año 2009, y que, con esta iniciativa, pretende profundizar en la relación con las comunidades gitanas de la Isla.

El programa europeo Romed ha formado, en los cinco años que lleva de andadura, a más de 1.400 personas de más de 20 países. Casi el 90 por ciento de estos mediadores son gitanos.